
Städtische Deputation für Sport 4. Sitzungsprotokoll 
19. Wahlperiode der Bremischen Bürgerschaft                                    2015 - 2019 
 

Sitzungstag: 
 

02.12.2015 

Sitzungsbeginn: 
 

16:37 Uhr 

Sitzungsende: 
 

17:55 Uhr 

Sitzungsort: 
Die Senatorin für Finanzen, Anbau 

Schillerstraße, Raum 15.03 
Teilnehmer / innen:    siehe anliegende Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: Frau Rosenkötter (Sprecherin der Deputation) 
 
 
Die Sprecherin der Deputation begrüßt die Mitglieder und Gäste der Deputation, im 
Anschluss weist sie auf den nicht öffentlichen Teil (TOP 9) am Ende der Sitzung hin. 
 
 
Folgende Tagesordnung wird genehmigt: 
 
1. Protokoll über die Sitzung am 04.11.2015 
 
2. Sanierung Westbad – Präsentation der Bewerbung 
 (mündlicher Bericht) 
 
3. Sanierung Unibad - Sachstand  
 (Vorlage Nr. 19/19) 
 
4. Bericht der Bremer Bäder zur Nutzung der Freibäder in 2015 
 (mündlicher Bericht und Vorlage 19/18) 
 
5. Liste der zurückgestellten Sportförderanträge 
 (Vorlage Nr. 19/20) 
 
6. Unterbringung von Flüchtlingen in Turnhallen 
 (Vorlage Nr. 19/21) 
 
7. Beschlüsse der 39. Sportministerkonferenz am 12./13. November 2015 in Köln 
 (Vorlage Nr. 19/22) 
 
8. Verschiedenes 

a) Information zur Steuerlichen Behandlung von Flüchtlingsarbeit durch Sportvereine 
    (Vorlage Nr. 19/23) 
 
Nicht öffentlicher Teil 
 
9. Antrag des Reitclubs St. Georg zu Bremen e.V. auf Übernahme einer Bürgschaft zur 

Finanzierung einer Dachsanierung der vereinseigenen Reithalle 
 (Vorlage Nr. 19/14 in der Sitzung am 04.11.2015 ausgesetzt) 
 
 
 
TOP 1:  Protokoll über die Sitzung am 04.11.2015 
 
Redaktionelle Änderungen hinsichtlich des Protokolls werden aufgenommen. 
 
Beschluss 
Eine Neufassung des Protokolls vom 04.11.2015 wird der Deputation für Sport 
am 02. Februar 2016 vorgelegt. 
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TOP 2:  Sanierung Westbad – Präsentation der Bewerbung  
 (mündlicher Bericht) 
Basierend auf dem Hintergrund der Ausschreibung für das “Bundesförderprogramm zur 
Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur“ stellt die 
Verwaltung die Bewerbung des Projektes „Westbad“ dar. Die Entscheidung fällt im Februar 
2016, über den Ausgang wird berichtet werden. 
 
Herr Staatsrat Fries unterstreicht die Bedeutung der Bewerbung und die damit verbundene 
Unterstützung für Vereine, Bürgerinnen und Bürger sowie den Schulen den Zugang zum 
Schwimmsport weiterhin zu ermöglichen. 
 
Bei positivem Bescheid startet die Sanierung vor den Baumaßnahmen des Horner Bades, so 
dass die zur Verfügung stehende Bremer Wasserfläche für den Zeitraum beider 
Baumaßnahmen beschränkt wird. 
 
Auch bei einer Absage der Bewerbung wird der Ersatzneubau wie dem Senat vorgelegten 
Bäderkonzept nach dort festgelegtem Zeitplan durchgeführt werden. Eine frühzeitige 
Kommunikation des Zeitplans an alle Beteiligten wird gewährleistet, genauso wie eine 
Klärung hinsichtlich der Beteiligung des Schulschwimmsports. 
 
Die Deputierten stellen Nachfragen und Verständnisfragen die von der Verwaltung 
beantwortet werden.  
 
Frau Rosenkötter (Fraktion der SPD) hebt die positive Bedeutung des Westbades bis weit 
über die Stadtteile hervor, ebenso die Synergieeffekte durch die Eislaufhalle „Paradice“. 
 
 
Beschluss 
Die städtische Deputation für Sport nimmt die Präsentation der Bewerbung des Westbades 
zur Kenntnis. 

 
TOP 3: Sanierung Unibad - Sachstand 
  (Vorlage Nr. 19/19) 
 
Herr Staatsrat Fries führt in die Vorlage ein und stellt den akuten Sachstand dar. 
 
Eine frühzeitige Kommunikation an alle Beteiligten über den Sachstand der Sanierung wird 
seitens des Referats Bauunterhaltung der Universität Bremen gewährleistet. 
 
Die Ertüchtigung des Unibades soll Anfang Juli 2016 und damit in der Sommerpause 
abgeschlossen sein. Somit besteht für die Ertüchtigung ein verlängertes Zeitfenster bei 
unvorhersehbaren Verzögerungen. 
 
Frau Rosenkötter (Fraktion der SPD) bittet um folgende Beschlussergänzung: 
„Die Deputierten bitten um zeitnahe Informationen bei Änderungen im Zeitplan.“ 
 
 
Die Deputation fasst folgenden ergänzten 
 
Beschluss 
Die städtische Deputation für Sport nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis und bittet die 
Senatorin für Soziales, Jugend, Frauen, Integration und Sport um zeitnahe Informationen an 
die Deputierten bei Änderungen im Zeitplan. 
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TOP 4: Bericht der Bremer Bäder zur Nutzung der Freibäder in 2015 
  (Mündlicher Bericht und Vorlage 19/18) 
 
Frau Baden (Bremer Bäder GmbH) berichtet über die Freibadsaison 2015. 
 
 
Die Auswirkungen des schlechten Wetters in der Bremer Region schlägt sich im allgemeinen 
Kontext der Besucherzahlen nieder. Veranstaltungen, wie zum Beispiel die „90er Jahre 
Party“, erhöhen die Besucherzahlen, allerdings nur bei gutem Wetter. 
 
Herr Tuncel (Fraktion Die Linke) regt an, das die Bremer Bäder GmbH regelmäßig 
Kundenumfragen durchführen sollte. 
 
 
Beschluss 
Die städtische Deputation für Sport nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 
 
TOP 5: Liste der zurückgestellten Sportförderanträge 
  (Vorlage 19/20) 
 
Der Staatsrat führt in die Vorlage ein und erklärt, dass das Projekt „Halle für Alle“ 
versehentlich nicht optisch von den anderen Anträgen abgesetzt würde.  
 
Die Sprecherin ergänzt, dass die Anträge der Vereine Huchting und Findorff reif für die 
Umsetzung sind. Ebenfalls lobt sie allgemein das Engagement der Vereine und betont die 
finanzielle Risikobereitschaft. 
 
 
Beschluss 
Die städtische Deputation für Sport nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 

 
 
Frau Rosenkötter begrüßt die für den nicht öffentlichen Teil (TOP 9) geladenen Gäste des 
Reitclubs St. Georg e.V., Frau Rathke und Herrn Simons. 
 
 
TOP 6: Unterbringung von Flüchtlingen in Turnhallen 
  (Vorlage 19/21) 
 
Herr Staatsrat Fries führt in die Vorlage ein und veranlasst die Veränderung des 
Belegungsverzeichnisses. Die Turnhalle Nordstraße wird aus der Liste entfernt. Aufgrund der 
Ausweichmöglichkeit auf das Bayernzelt muss die Turnhalle nicht mehr belegt werden. Er 
berichtet, dass bezüglich des Freiziehens von Hallen Gespräche mit der Senatorin für Kinder 
und Bildung, dem Landessportbund Bremen und Immobilien Bremen geführt werden. Sollte 
es zu neuen Belegungen kommen, wir die Deputation entsprechend informiert werden. 
 
Bei Bedarf von Ersatzräumen für die Sportvereine sollen sich diese an das Ressort wenden. 
Dieses ist jedoch an die Vorgaben des Zuwendungsrechtes gebunden. Ein Anspruch auf 
Schadensersatz besteht nicht. 
 
Die Deputierten diskutieren die Vorlage und stellen Nachfragen, die von der Verwaltung 
beantwortet werden.  
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Beschluss 
Die städtische Deputation für Sport nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 

 
 
TOP 7: Beschlüsse der 39. Sportministerkonferenz am 12./13.November 2015 in Köln 
  (Vorlage 19/22) 
 
Beschluss 
Die staatliche bzw. die städtische Deputation für Sport nimmt die Beschlüsse der 39. 
Sportministerkonferenz am 12./13. November 2015 in Köln zur Kenntnis. 

 
 
TOP 8: Verschiedenes 
 

a) Information zur Steuerlichen Behandlung von Flüchtlingsarbeit durch Sportvereine 
    (Vorlage Nr. 19/23) in der staatlichen bereits behandelt 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
Nicht öffentlicher Teil 
 
TOP 9: Antrag des Reitclubs St. Georg zu Bremen e.V. auf Übernahme einer 

Bürgschaft zur Finanzierung einer Dachsanierung der vereinseigenen Reithalle 
(Vorlage Nr. 19/14 in der Sitzung am 04.11.2015 ausgesetzt) 

 
Zur weiteren Klärung folgen weitere Gespräche innerhalb der Fraktion, der Beschluss wird 
vorerst ausgesetzt. 
 
 
 
 ______________________      ______________________    

Sprecherin  Protokollführerin 
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